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детский праздник
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первая   краевая   студенческая   газета
В преддверии нового года студенческий 
профком подарил активным студентам 
поездку в Волгоград. она была 
приурочена к 70-летию Сталинградской 
битвы, которое страна отметит в 2013 
году.

В КубГу открыли оздоровительный 
плавательный комплекс,  
в связи с чем был устроен большой 
спортивный праздник.  
Со значимым событием студентов и 
педагогов вуза поздравил  
губернатор Кубани А.н. Ткачев.

Конец света был отменен!  
В этот день студенческая молодежь 
гуляла, веселилась и состязалась  
в различных конкурсах.

Волонтеры нашего университета  
приняли участие в тестовых 
соревнованиях, которые проходили  
на олимпийских объектах в Сочи.

Интервью с чемпионом мира по боксу 
дмитрием Пирогом.

дети педагогов и сотрудников 
университета побывали  
в сказочной  
леденцовой стране.

3стр.

6стр.

8стр.

2стр.

Когда вы в последний раз меч-
тали о стране с молочными реками 
и кисельными берегами? Наверное, 
не пристало уже взрослым людям 
думать о таких сладких глупостях. 
Зато профком сотрудников и пре-
подавателей Кубанского государ-
ственного университета умеет не 
только мечтать, но и воплощать свои 
фантазии в реальность! И не просто 
так, а для детишек, которые пришли 
22 декабря на новогодний праздник.

Празднично украшенный актовый 
зал полон детей и родителей. Наряды 
малышей - просто загляденье: тут вам 
и  Бэтмен, и  Лисичка, и  Снеговик…  
Маленькие модницы в пышных платьях 
внимательно осматривают наряды друг 
друга и  комментируют их, картавя и  
выговаривая пока еще не все звуки  : 

- Мне мама патье подаийя! А ту-
фельки  мы с  бабушкой покупали, 
- хвастается малышка с  розовыми  
крыльями  за спиной. 

- А смотли, какой у меня бантик, я 
сама плишифала. Мне мама показала, 
и  мы фместе плишифали, - не отстает 
ее новая знакомая в зеленом костюме 
феечки.

Ни  дать ни  взять - Парижская не-
деля моды! Ребята постарше иронично 
смотрят на малышей, которые, наверно, 
впервые пришли  на такой праздник. 

Но вот волонтеры просят маленьких 
зрителей садиться, и  сказка вступает 
в свои  права…

Леденцовая страна, замок прин-
цессы Сластены. Дети  завороженно 
наблюдают за блестящим и  красивым 
Леденцом в сиреневом комбинезоне, 
с  короткими  кучерявыми  волосами  
цвета черничной тянучки. 

Но… Кто это выбежал? Да это же 
Кариес  и  Снежная королева! Опять 
они  собираются учинить какие-нибудь 
гадости  против Деда Мороза. В этот 
раз они  хотят, чтобы ни  один ребенок 
не получил на Новый год свою кон-
фетку. И, как у всех сказочных злодеев, 
у них есть коварный план – отобрав 
хитростью посох у Деда Мороза, они  
хотят заколдовать Сластену.

- Не садись, не садись! – кричат не 
на шутку взволнованные маленькие 
зрители  Дедушке Морозу, когда тот, 
поддавшись вкрадчивому предложению 
Снежной Королевы, решил немного от-
дохнуть. А Кариес  тем временем под 
шумок украл его посох.

Дело сделано – и  вот уже непри-
вычно вредная Сластена показывает 
язык своим добрым помощникам 
Снегурочке и  Леденцу. А те в растерян-
ности  – что случилось с  принцессой? 
Вместе с  ними  недоумевает и  Дед 
Мороз – куда посох подевался? А Кари-
ес  с  Королевой спрятались в огромные 
мешки, лишь бы их не обнаружили.

Но все мы знаем, что под Новый год 
происходят чудеса. Так случилось и  в 
этот день! Снежная Королева никого 
не заморозила, а маленькие гости  Ле-
денцовой страны помогли  Снегурочке 
и  ее друзьям расколдовать Сластену 
и  собрать все конфеты. Под конец 
Дед Мороз достал из своего мешка 
снежки, которыми  ребята тут же на-
чали  играть.

- Смотрите, - прошептала чья-то 
мама стоящим рядом родителям, 
поймав один из снежков, они  же не 
настоящие.

- Конечно! – фыркнул ее собесед-
ник. – С нашей-то зимой…

Хотя, глядя на лица родителей, мож-
но было понять, что и  они  зачарованы 
сладкой сказкой не меньше своих чад. 
Так же переживают, улыбаются и  ждут 
предновогоднего чуда. Ну, или  боль-
шую конфету под елочкой!

Анна ОВСИЕНКО,  
Мария ВОЛОБУЕВА. 

Фото Алевтины 
ХРИСТОЛЮБОВОЙ

ОднаЖдЫ в ЛеденЦОвОЙ стране

наступление нового года ознаменовалось в Кубанском государственном университете нашествием 
дедов Морозов. 400 веселых «старичков» дарили радость и новогоднее настроение хозяевам и 

гостям вуза. 4-5 стр.

с нОвЫм 
      гОдОм!
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21 декабря Кубанский госунивер-
ситет посетил известный боксер, чем-
пион мира в среднем весе по версии 
WBO Дмитрий Пирог. Он согласился 
пообщаться со студентами факультета 
журналистики, и беседа получилась 
интересной и познавательной.

Честно говоря, Дмитрия я представлял 
себе по-другому. Ведь он уже является 
звездой мирового уровня, поэтому не 
без опасения ожидал, что ответы будут 
короткими, а информацию придется бук-
вально вытягивать. Тем сильнее было мое 
удивление, когда я увидел перед собой 
очень простого в общении, без малейших 
признаков «звездной болезни» человека, 
который терпеливо и  обстоятельно в 
течение почти  часа отвечал на много-
численные вопросы.

- Вы только что провели мастер-
класс по боксу, поделитесь, пожа-
луйста, вашими впечатлениями о 
мастер-классе: что понравилось, что 
запомнилось?

- Очень понравилась атмосфера: при-
ятно, что пришли  девчонки  и  мальчишки, 
действительно интересующиеся боксом. 
Хочу отметить большое количество де-
вушек. Быть может, это связано с  тем, 
что в занятия фитнесом теперь стали  
добавлять боксерские элементы, что 
существенно повышает энергозатраты. 
Я считаю, что заниматься спортом необ-
ходимо: ведь активный образ жизни  - это 
здоровье нации, то, к чему мы должны 
стремиться, тем более что в наше время 
для этого есть все условия.

- КубГУ - не чужое для вас место, 
вы получали второе высшее образо-
вание на факультете управления и 
психологии. Рады ли вы снова сюда 
вернуться?

- Безусловно, рад и  готов вернуться 
сюда еще не раз.

- Почему была выбрана специаль-
ность «Государственное и муници-
пальное управление?»

- Честно говоря, я с  детства хотел 
стать юристом, но в конце 90-х, когда я 
поступал, без денег было никуда. По-
этому в тот момент я послушался совета 
своего тренера и, чтобы не бросать бокс, 
поступил в инфиз. Позднее я задумался 
и  о втором высшем, но управление мне 
уже показалось привлекательней юрфака 
в тот момент.

- Что бы вы могли посоветовать 
начинающим боксерам?

- Главное – воспринимать бокс  не 
как искусство нанесения ударов, а как ис-
кусство защищаться. Если  базироваться 
на этом принципе, то вполне реально 
сочетать учебу  и  спорт, не получая при  
этом серьезных травм. Особенно это 
важно для вас, студентов.

- Вы закончили школу с серебря-
ной медалью. Как же вам удалось 
стать отличником?

- Это очень интересная история. Я 
долгое время мечтал о мопеде, но роди-
тели  никак не соглашались его купить. 
Как-то отец моего друга подошел ко мне 
и  сказал: «Что же ты выпрашиваешь мо-
пед, ты что-нибудь сделал для этого?» Я 

потом на бокс.
- Ваши футбольные навыки помог-

ли вам в боксерской карьере?
- Более чем. Футбол развивает ко-

ординацию, а в боксе это очень важно.
- Скажите, что, по вашему мне-

нию, важнее для боксера – талант 
или многолетние и упорные трени-
ровки?

- Отвечу однозначно: из-за стере-
отипа «одаренный – значит, ленивый» 
из сотен талантливых ребят результата 
добиваются лишь единицы. Я могу на-
звать лишь нескольких великих боксеров, 
которые не только талантливы, но и  тру-
долюбивы. Хочу сказать, что трудолюбие 
- это черта, которая помогает добиться 
успеха в любой деятельности.

- Скажите, какой момент был са-
мым ярким в вашей карьере?

- Для меня более значимыми  являют-
ся те моменты, из которых я могу вынести  
для себя урок. Бывает, комок к горлу 
подступает, когда понимаешь, что мог 
выиграть этот бой, но не смог переломить 
ход поединка. К каждому бою я готовлюсь 
как физически, так и  психологически. 
Под градом ударов очень сложно пере-
строиться и  поменять тактику, поэтому я 
всегда держу в голове 3-4 варианта его 
развития, чтобы быть готовым ко всему. 
Но, естественно, тренироваться приходит-
ся тоже в 3-4 раза больше.

- Тяжело ли вам держать вес?
- Мне не слишком тяжело, но вообще 

это очень сложно. На самом деле, без еды 
человек может продержаться довольно 
долго, но вот жажда перекрывает чувство 
голода полностью. Профессиональному 
же боксеру приходится «высушивать» 
свой организм, доводя его до нужных 
кондиций. Для себя я вывел идеальную 
схему, которая помогает держать один и  
тот же вес  без каких-либо последствий 
для здоровья.

- Что для вас сложнее – завоевать 
титул или защитить его?

- Когда завоевываешь титул, на тебя 

и  мощный.
- А чем европейский бокс от-

личается от американского? 
- Это две разные системы. Во 

время «холодной войны» связи  с  
заграницей почти  не было, и  в ре-
зультате у нас  создавались школы, 
вырабатывавшие собственный стиль. 
Достаточно поставить боксера в стой-
ку, и  уже будет ясно, кто воспитанник 
европейской школы, а кто – американ-
ской. Если  американец добился хоть 
малейшего результата в любителях, он не 
задумываясь переходит в профессионалы, 
чтобы заработать деньги, а у нас  долгое 
время профессионального бокса и  вовсе 
не было. На протяжении  трех столетий в 
США сложилась так называемая old school, 
которая показывает свой, особенный 
бокс. К тому же в европейском боксе 
спортсмены не совершают той работы, 
какую проводят на ринге представители  
США, так что с  точки  зрения эстетики  он 
выглядит скучнее.

- У вас в молодости был кумир?
- Был, и, что самое удивительное, он 

тоже боксировал в средней весовой 
категории. В 80-е была целая плеяда 
талантливых боксеров, но Шугар Рэй Ло-
нард (легендарный боец и  многократный 
чемпион мира – авт.) показывал среди  
них самый умный бокс. Я помню его не 
только по записям боев, но и  по сериалу 
«Крутой Уокер» с   Чаком Норрисом, где 
ему доверили  одну из ролей.

- Как же у вас появился ваш соб-
ственный стиль ведения боя?

- Это тема для отдельного разговора. 
Но был в моей жизни  такой случай.  Когда 
я только начинал свою профессиональную 
карьеру, у меня не было даже тренера. И  
вот как-то звонят мне англичане, предла-
гают огромные деньги, земельный участок, 
гражданство, только бы я переехал к ним 
вместе с  тренером. Они  очень удивились, 
когда узнали, что наставника у меня нет, 
но согласились, чтобы я приехал и  без 
него, лишь бы только не менял свой стиль. 

Кафельников. Все будет ясно дней через 
20, когда мой организм будет на пике 
формы и  я пойму, готов ли  выдержать 
нагрузки. Пока же все обнадеживает.

- Известна ли уже дата следую-
щего боя?

- 2 марта должен состояться бой в 
США, его покажет американский канал 
HBO. Соперника выбирает сам телеканал, 
а  в список кандидатов входят действу-
ющие чемпионы Головкин (по версии  
WBA-авт.) и  Куиллин (WBO-авт.). 

- Головкин как-то сказал, что вы 
– один из самых сложных для него 
боксеров. Что можете сказать о сво-
ем потенциальном сопернике?

- Я тоже считаю, что мне будет до-
вольно сложно противостоять Гене. Это 
связано с  тем, что мы являемся пред-
ставителями  одной боксерской школы, 
но пропагандируем разные стили. По 
моему мнению,если  бой состоится, он 
будет очень интересным и  войдет в 
хрестоматию мирового бокса. 

- Вы говорили, что главное перед 
боем – это мотивация. Какая у вас 
будет мотивация перед этим по-
единком?

- Если  бой будет с  Геннадием, то 
настрой будет колоссальный. Мне не 
удалось поехать ни  на Олимпиаду, ни  
на чемпионаты мира среди  любителей, 
поэтому победой в этом бою я докажу 
прежде всего самому себе, что не зря 
более 20 лет занимаюсь этим видом 
спорта. Бой с  Мартинесом (чемпион 
мира в среднем весе по версии  WBC и  
журналаTheRing – авт.) принес  бы нам 
обоим очень много денег, но для меня 

это не слишком важно, а у него есть 
свои  причины, по которым бой может 
не состояться. 

- Скажите, при таком плотном гра-
фике у вас остается время на личную 
жизнь, собственные  увлечения?

- Конечно, остается! Я предпочитаю 
активный отдых, поэтому мы с  женой 
частенько уезжаем в горы: я катаюсь на 
сноуборде, а она - на лыжах. Также очень 
люблю футбол, причем я и  играю, и  смо-
трю. Конкретных предпочтений нет, но 
мне очень нравится английский футбол, 
в котором сочетаются такие мужские  
качества, как борьба и  неуступчивость. 
Приветствую я и  все виды единоборств: 
ведь в индивидуальном виде спорта ты 
можешь научиться принимать самосто-
ятельные решения, брать на себя всю 
ответственность и  анализировать свои  
действия.  Благодаря боксу я открыл для 
себя много граней своего характера, для 
меня бокс  - это модель жизни. Посте-
пенно я научился не бояться внимания 
к моей персоне, а также получать удо-
вольствие от того, чем я занимаюсь, чего 
и  всем желаю.

- Новый год собираетесь встре-
тить в семейном кругу?

- Да, мы с  супругой на новогодние 
каникулы планируем улететь в Италию.

- А вообще дома часто бываете?
- Раньше не так часто бывал, но не-

давно очень сильно отругал себя за это и  
теперь хотя бы раз в две недели  стара-
юсь выбираться домой к родителям. Как 
раз к моему приезду мама готовит свое 
фирменное блюдо - жареную картошку.

- Хотите ли вы поехать в качестве 
болельщика на Олимпиаду в Сочи?

- Обязательно посещу это важное для 
нашей страны мероприятие.

- Дмитрий, не секрет, что вы 
принимали участие в проекте 
«Большие гонки». Поделитесь 
вашими впечатлениями.

- Это было летом, еще перед 
травмой, когда появилась пара 
свободных дней. Меня приглашали  
еще до этого в Аргентину на съемки  
программы «Жестокие игры», но я 
тогда готовился к бою и  в итоге 
отказался.  На «Больших гонках» я 
особо не отличился, поучаствовал 
всего в одном конкурсе, но получил 
много положительных впечатлений. 
Я познакомился со многими  уже 

состоявшимися как личности  людьми, 
впечатлившими  меня своими  челове-
ческими  качествами. Приятно было, что 
меня многие узнавали, в особенности  ка-
захи, у которых я, видимо, ассоциировался 
со следующим соперником Головкина. 

- Какая страна оказалась наибо-
лее гостеприимной к  вам?

- Первой страной, где меня начали  
узнавать, когда я еще не был чемпионом, 
была Германия. Когда я там покупал 
машину супруге, у меня взяли  автограф, 
попросили  сфотографироваться и  сде-
лали  огромную скидку! Но как страна 
Германия мне не очень понравилась, к 
порядкам того идеального общества, 
которое они  попытались создать, я не 
смог привыкнуть.

- В нашей стране вас часто узнают 
на улицах?

- Да, в последнее время стали  часто 
узнавать. Но в Геленджике, где я сейчас  
живу, у меня отношения с  моими  зна-
комыми  не поменялись, они  остались 
на дружеском уровне. Где-то могут 
похвалить, где-то и  пожурить, но это 
нормально. Ну а единственное место 
в Краснодаре,  где я действительно 
чувствую себя комфортно – это ваш 
университет.

В свою очередь, хотелось бы побла-
годарить Дмитрия за столь интересную 
беседу и  пожелать ему в новом году 
крепкого здоровья и, конечно же, новых 
ярких побед!

Максим ГЕРАСИН 
Фото Елены ФИЛИМОНОВОЙ

дМитрий пирог:
«БОкс - ЭтО мОдеЛЬ ЖИзнИ»

сказал, что нет, а он в ответ: «Отличником 
сможешь стать?» Мы заключили  с  ним 
договор, причем все было по-взрослому, 
на бумаге, и  после этого я действительно 
начал заниматься и  стал отличником. Ро-
дители  были  очень довольны, но мопед 
так и  не купили  (улыбается). А договор 
этот я до сих пор храню. Потом начались 
соревнования, и  учебе я стал уделять 
меньше времени.

- А как появилось увлечение шах-
матами?

- Как-то к нам в садик принесли  
шахматную доску. Помню, многие дети  
пошли  играть на улицу, а я как заворо-
женный смотрел на эти  белые и  черные 
квадратики. После этого я уговорил 
родителей отдать меня в шахматную сек-
цию. Но я чувствовал, что мне не хватает 
двигательной активности, а потому уже 
в школе записался сначала на футбол, а 

сразу обращают пристальное внимание, 
каждое твое действие начинают разбирать 
и  анализировать. Соперники  настраи-
ваются на тебя совершенно по-другому, 
гораздо труднее отстоять свой титул.

- Скажите, насколько велика раз-
ница между профессиональным и лю-
бительским боксом в нашей стране?

- Не только у нас, но и  во всем мире  
это два разных вида спорта. Часто бывает 
так, что олимпийские чемпионы не могут 
ничего завоевать в профессиональном 
боксе. Сейчас  действует правило, соглас-
но которому профессионалы не имеют 
права участвовать в Олимпийских играх, 
и  лишь к 2016 году его хотят отменить. 
Ни  в одном другом виде спорта нет столь 
ярко выраженного деления на любителей 
и  профессионалов. Ну и, конечно, есть 
кардинальные отличия в самом боксе: 
профессиональный бокс  более открытый 

Трудно сказать, когда и  как он сформиро-
вался, но для себя я ответ нашел. Когда я 
учился на первом курсе в инфизе, не было 
возможности  смотреть по телевизору 
профессиональный бокс. Приходилось 
просить ребят, работавших охранниками  
в «Высшей лиге», и  они  приносили  мне 
кассеты с  записями  боев. Пожалуй, с  
этого момента у меня и  начал развиваться 
свой стиль.

- Дмитрий, как нам известно, у вас 
была травма спины. Как вы сейчас 
себя чувствуете?

- У меня была очень серьезная травма 
(межпозвоночная грыжа в 5-м позвонке 
поясничного отдела), поэтому пришлось 
отменить назначенный на 25 августа бой. 
Но теперь я чувствую себя гораздо лучше, 
со мной всегда рядом опытный специ-
алист, который работал с  такими  леген-
дами  спорта, как Костя Цзю и  Евгений 

Накануне Нового года мы 
обратились к студентам, со-
трудникам и педагогам нашего 
университета с вопросом: 
«Что для вас значил уходящий 
год?». Вот что они ответили.

Ольга Викторовна Агрова 

– проректор по довузовскому 
и дополнительному профес-
сиональному образованию, 
профессор кафедры немецкой 
филологии, доктор филологи-
ческих наук:

- Мне трудно назвать какое-то 
одно событие. Если  любишь свою 
работу, то все, что получилось, 
удалось, состоялось, – главное. В 
2012 году КубГУ вошел в ТОР-20 
ведущих университетов России, мы 
успешно провели  вступительную 
кампанию – к нам поступили  до-
стойные первокурсники  (средний 
балл ЕГЭ поступивших на первый 
курс  у нас  самый высокий среди  
вузов Краснодарского края и  один 
из самых высоких среди  россий-
ских университетов), наш волонтер-
ский центр уже дважды становился 
лучшим в России! Какое из этих 
событий главное? Сложно сказать. 
Все, что важно для КубГУ, в котором 
я работаю, – все главное.

Но я не могла бы считать себя 
счастливым человеком, если  бы у 
меня не было моей семьи  – моих 

В преддверии Нового года сту-
денческий профком КубГУ сделал по-
дарок активным студентам – поездку 
в Волгоград. Она была приурочена 
к 70-летию Сталинградской битвы, 
которое страна отметит в 2013 году. 
6 декабря Волгоград радушно принял 
нашу группу и за четыре дня просто 
влюбил нас в себя. 

В город приехали  ночью. Мы вышли  
из автобуса слегка сонные, но с  тем ра-
достным чувством, когда после долгого 
пути  наконец-то на месте. Расселившись 
в санатории-профилактории  Волгоград-
ского государственного технологического 
университета, мы начали  знакомиться с  
соседями  по комнате. Лилия Гурциева, 
студентка ФУПа, не раз уже была в Вол-
гограде и  с  удовольствием делилась с  
нами  впечатлениями: «Волгоград как 
будто замер в военной эпохе, тут все 
напоминает о Великой Отечественной. 
Интересный и  необычный город».

А затем был Мамаев курган и  Родина-
мать, возвышающаяся над ним с  мечом 
в руках, готовая в любой момент дать 
отпор врагу. 

Потом мы отправились на экскурсию 
по городу и  на Волжскую ГЭС, в му-
зей-панораму «Сталинградская битва». 
Сколько бы мы ни  прочли  книг о битвах, 
сколько бы фильмов ни  посмотрели  – не 
узнали  бы и  доли  того, что увидели  в му-
зее. Например, макет разбитого города: 
два-три  полуразрушенных дома, а вокруг 
руины - вот и  весь Сталинград в роковые 
для него годы. 

Посетили  мы и  планетарий, фотогра-
фировались с  моделями  Земли  и  Луны. 
Побывали  в Новом экспериментальном 
театре на комедии  «Смешные деньги», 
в музее-заповеднике «Старая Сарепта». 
Некогда здесь была немецкая колония. 

чем запОмнИЛся уХОдяЩИЙ гОд?
самых любимых людей. В 2012 
году моему супругу, командиру 
летно-испытательного отряда, 
было присвоено почетное звание 
«Заслуженный летчик-испытатель 
Российской Федерации». На це-
ремонию награждения в Кремль 
он поехал с  нашим сыном, а 
награду ему вручал Президент 
РФ В.В. Путин. Это, конечно, не-
забываемое событие!

Я благодарна уходящему году 
за то, что занималась любимым 
делом и  поставленные задачи  
удалось решить, за то, что живы, 
здоровы и  успешны мои  близкие, 
за то, что на работе и  дома я ощу-
щаю себя нужной, необходимой 
– моим коллегам и  моей семье. 
Надеюсь и  верю, что год 2013  
тоже будет щедрым на успехи, 
удачи, достижения, – для КубГУ, для 
моей семьи  и  для меня.

Экверхан Сурхаев - пред-
седатель первичной профсо-
юзной организации студентов 
КубГУ:

- Год  для края стал непростым 
- была трагедия:  наводнения  в 
Крымске и  Новомихайловском, 
- но КубГУ не остался в стороне. 
Хочу сказать огромное спасибо 
ребятам,  которые пришли  на 
помощь пострадавшим. Самым  
запоминающимся событием для 

меня стало открытие плаватель-
ного бассейна в университете.  И   
совсем недавно у меня родился 
сын, долгожданный, так как у меня 
две дочери. Рождение малыша 
для меня - это большая радость 
и  настоящий подарок  для всей  
нашей семьи. 

Николай Андреевич  Яко-
венко, декан физико-техниче-
ского факультета, профессор, 
доктор технических наук:

- Год запомнился неорди-
нарным событием – открытием 
оздоровительного плавательного 
комплекса, которому, я считаю, нет 
аналогов на юге России. Второе 
сверхважное событие – коллектив 
обсерватории  КубГУ, сотруд-
ники  физтеха открыли  новый 
астероид. Это произошло благо-
даря уникальному оборудованию, 
приобретенному университетом, 
такому как терагерцовый спек-
трометр.

В новом году желаю всем 
ярких событий, здоровья и  фи-
нансового благополучия.

Жанна Оганесовна Карапе-
тян - начальник учебно-мето-
дического управления КубГУ:

- Одним из самых главных 

событий прошедшего года можно 
смело назвать выборы Президен-
та России. У нас  в университете 
в 2012 году был выполнен ряд 
задач: открыли  в срок превосход-
ный плавательный бассейн, а так-
же новый корпус  с  прекрасными  
аудиториями. Большая заслуга в 
этом нашего ректора Михаила 
Борисовича Астапова, который не 
жалел своих сил, и, как прекрасный 
хозяин большого дома под на-
званием КубГУ, сделал все от него 
зависящее, чтобы в новый год наш 
университет вступил еще более 
комфортным для учебы и  досуга 
студентов и  преподавателей. От 
своего имени  я хочу поздравить 
всех с  наступающим Новым 
годом, пожелать всем нам добра, 
чтобы просыпались и  засыпали  
с  прекрасным настроением, чтобы 
не покидала удача нас  и  наше 
государство, потому что все мы - 
большая единая семья.

Денис Гордиенко, 1 курс, 
физико-технический факуль-
тет:

- Главное событие - это то, что 
я стал студентом КубГУ! Сразу 
же яркое впечатление на меня 
произвел День первокурсника 
в «Олимпе». Это мероприятие 
превзошло все мои  ожидания! 
Я рад, что поступил именно в 

этот университет, потому что ни  
в каком другом вузе нет лучших 
условий и  возможностей - для 
учебы, досуга и  спорта. 

Ксения Хорева, член 
сборной КубГУ по плаванию, 
студентка четвертого курса 
ФКТиПМ:

- Конечно, как для пловца, 
самое главное событие для меня 
- открытие нашего замечатель-
ного бассейна! Это очень важно! 
Теперь сборная сможет чаще 
тренироваться и, наконец-таки, 
обойдет своих главных сопер-
ников на соревнованиях! Жду 
не дождусь начала тренировок в 
нашем новом бассейне!

Одной из главных достопримечатель-
ностей музея является протестантская 
церковь, в которой есть настоящий орган. 
Потом мы посетили  дом аптекаря, посмо-
трели  на жилища переселенцев, а также 
спустились в настоящий винный погреб. 
Ну а напоследок нас  угостили  вкусней-
шим обедом в немецком ресторанчике. 

Но вот настал последний день нашего 
пребывания в городе на Волге. За это 
время мы и  Волгоград пригляделись 
друг к другу. Многие из ребят настолько 
освоились, что по вечерам, после экскур-
сионной программы, группами  гуляли  по 
Волгограду, заходили  в магазины, кафе, 
запасались конфетами  местной фирмы 
«Конфил», а некоторые садились в под-
земный трамвай, чтобы еще раз посетить 
полюбившиеся места. 

9 декабря мы встали  пораньше, надо 
было собрать вещи, чтобы сразу же после 
экскурсии  в краеведческий музей сесть 
в автобус  и  по пути  в Краснодар по-
сетить еще один город – Калач-на Дону. 
Он расположен всего в 60 километрах 
от Волгограда. Там мы посмотрели  на 
13-й шлюз Волжской ГЭС, посетили  
местный музей - филиал волгоградского 

краеведческого музея. Музей в основном 
посвящен казачеству. Культуру казаков 
демонстрировали  наряды и  предметы 
быта. 

Впечатлений от поездки  было много.
- Поездка мне очень понравилась. 

Запомнился своими  размерами, мону-
ментальностью Мамаев курган, а также 
краеведческий музей. Теперь я могу 
судить о Сталинградской битве не только 
по книгам. Да и  сам Волгоград, большой, 
со своеобразной планировкой город, 
оставил только хорошие впечатления, 
- поделился студент первого курса юри-
дического факультета Михаил Буняков.

- Море впечатлений от Волгограда. 
Мы столько музеев посетили, столько 
достопримечательностей! Особенно за-
помнилась полуразрушенная мельница, 
дом Павлова, места, где шли  боевые 
действия и  где архитектура хранит их 
отпечаток. Спасибо нашему университету 
за такую возможность, побольше бы по-
добных поездок! - прокомментировала 
студентка первого курса ФИСМО Веро-
ника Симашова. 

Шушаник АКОБЯН, 
Светлана ГЛАЗУНОВА

ПРедноВоГодняя ПоеЗдКА

уважаемые коллеги, студенты, абитуриенты и родители! Искренне 
поздравляю вас с праздниками, одними из самых радостных на 
земле, – с новым годом и со светлым Рождеством Христовым!
Пусть наступающий 2013  год подарит вам много счастья, здоровья, пусть он 

станет плодотворным на новые достижения, пусть будут только приобретения: 
духовные, материальные, человеческие, дружеские, - и  не будет потерь.

В уходящем году Кубанский государственный университет еще раз доказал, 
что он является одним из лучших учебных заведений высшего профессионального 
образования на юге России, подтвердив статус  эффективного вуза научными  до-
стижениями, качественными  образовательными  программами, высоким уровнем 
воспитательной работы. Деятельность вуза направлена на развитие здорового, 
высоконравственного поколения. Ее результаты - это победы наших студентов в 
конкурсах, олимпиадах, спортивных соревнованиях различного уровня. 

Мы приобретаем современное оборудование, развиваем инфраструктуру, и  
очень хочется, чтобы возможности   вуза были  реализованы, а идеи  воплощены 
в жизнь.

Новый год – это праздник, который собирает в отчем доме всех родных. В 
моем детстве в нашей семье традиционно наряжалась большая елка, а с  боем 
курантов под ней неожиданно появлялись подарки. Именно эта традиция делала 
Новый год всегда особым и  незабываемым. 

Я знаю, что для студентов понятия «Новый год» и  «сессия» неразделимы. К 
сожалению, у нас  нет возможности  подарить учащимся праздничные каникулы. 
Тем не менее, я желаю всем студентам встретить Новый год в своей семье.

Доброго здоровья вам и  всем вашим близким!

М.Б. АСТАпОВ, ректор КубГУ

доБРое 
дело

На географическом фа-
культете вошло в тради-
цию перед новогодними 
праздниками  оказывать 
благотворительную по-
мощь воспитанникам ГБУЗ 
«Дом ребенка специали-
зированный для детей с 
органическим поражени-
ем центральной нервной 
системы с нарушением 
психики № 1» Министер-
ства здравоохранения 
Краснодарского края.

И  в этом году 28 декабря 
декан географического фа-
культета М.Ю. Беликов, заме-
ститель председателя Меж-
региональной общественной 
организации  «Ассоциация 
выпускников географических 
факультетов» Д.В. Макси-
мов побывали  в подшефном 
Доме ребенка, поздравили  
детишек с  наступающим 
праздником. Средства были  
выделены МРОО «Ассоциация 
выпускников географических 
факультетов». Администра-
ция Дома ребенка выразила 
благодарность за помощь 
детям, лишенным родитель-
ской заботы.

МРОО «Ассоциация вы-
пускников географических 
факультетов» не забывает и  
о ветеранах географическо-
го факультета. Второй год 
подряд  председатель Ас-
социации  выпускников В.П. 
Рябошапко в преддверии  
Нового года оказывает мате-
риальную поддержку вышед-
шим на пенсию сотрудникам 
географического факультета 
(как работающим, так и  по-
кинувшим университет), по-
здравляя их с  наступающими  
праздниками.

Анна БАЯДЯН
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Зато благодаря администрации 
Краснодарского края, 

министерствам и 
департаментам социальной 

сферы состоялся грандиозный 
жизнеутверждающий 
праздник, на который 
съехались студенты и 

старшеклассники со всего 
Краснодара.

Праздник проходил на нескольких 
площадках, где проводились спортивные 
состязания, шоу, КВН, игры «Что? Где? 
Когда?», «Ворошиловский стрелок», по-
каз мод «Страшно красиво», фотосессия, 
концертные программы… А сколько 
конкурсов, много и  разных: на лучшее 
блюдо здоровой пищи  для студентов, на 
лучший ролик, «Охота за фото»! Работала 
под девизом "Сдай кровь напоследок" 
мобильная станция службы крови. 
Были  открыты медицинские центры. А 
впрочем, обо всем этом наши  тексты и  
фотографии. 

на подзарядочку!
В некотором царстве, в некотором 

государстве на Ставропольской, 149 стоит 
Кубанский государственный университет. 
Учатся там студенты как на подбор: здо-
ровые, сильные, на весь Краснодарский 
край и  Россию-матушку о них слава идет. 

Собрались они  однажды в родном 
университете, да не просто так, а конец 
света встретить! Провели  зарядку бо-
гатырскую наперекор предсказаниям 
индейцев майя. Уже с  самого утра 21 
декабря на стадионе КубГУ, несмотря на 
отрицательную температуру, собралось 
их около 600 человек, чтобы вместе с  ма-
стером спорта по спортивной гимнастике 
Лилией Авериной зарядиться хорошим 
настроением на целый день! Под энер-
гичную музыку ребята, как один, выполня-
ли  незамысловатые, зато эффективные 
упражнения. Физзарядка оказалась от-
личный стартом для молодежи: студенты 
получили  колоссальный заряд бодрости  
и  готовности  принимать самое активное 
участие во всех мероприятиях дня.

надо и подкрепиться
А что нужно добрым молодцам да 

красным девицам с  утра после спор-
тивных упражнений? Конечно же, под-
крепиться вкусной и  здоровой пищей. 
И  прямо на территории  царства от-
крыла свои  двери  харчевня «У черта на 
куличках». У входа встретила их… Баба 
Яга. Или  нет? 

- Разве я похожа на Бабу Ягу? – удиви-
лась хозяйка. – Рожки не видны? Ресторан 
как называется? Значит, чертовка я!

- Может, Солоха? – спросила я, вспом-
нив гоголевские «Вечера на хуторе близ 
Диканьки».

- А может, и  Солоха! Нечисть - она и  в 
Африке нечисть! Да чего ты все болтаешь 
со мной, угощайся! Смотри, сколько всего 
я наготовила.

Стол сказочный ломится от яств, от 
супов ароматных и  полезных! 

Где еще, как не здесь, в гостях у не-
чисти  фольклорной, вы сможете попро-
бовать настоящие русские щи? 

– А вот чай очень вкусный, целебный, из 
разных лесных ягод и  травушек-мураву-
шек, для силушки  богатырской и  красоты, 
да такой, чтоб ни  в сказке сказать, ни  
пером описать!

На прощанье хозяюшка дала мне в 
подарок рецепты секретные для  здоро-
вья крепкого и  ума ясного, да указ дала:

- Донеси  до студентов пригожих ре-
цепты мои  полезные! Век не видать им 
хвори  страшной, и  тревоги  экзаменов 
улетучатся! 

Полезное -  
значит вкусное!

Средоточием вкусной и полезной пищи 
стал комбинат студенческого питания. На-
верное, после бассейна именно он явился 
самым посещаемым местом праздника. 
Четырнадцать вузов и  учреждений на-
чального и среднего профессионального 
образования соревновались между собой в 
стремлении накормить гостей спортивного 
праздника. Они боролись за победу в пяти 

номинациях: «Кондитерское искусство», 
«Южное гостеприимство», «Новогодняя 
фантазия», «Кулинарный Олимп», «Ориги-
нально оформленные блюда» 

Испробовать чудеса кулинарии  мог-
ли  все желающие. Во всем зале вкусно 
пахло пряностями  и  выпечкой.  Людей с  
каждой минутой становилось всё больше, 
и  свежие пирожки  с  фруктами  расходи-
лись моментально. 

В центре зала наше внимание привле-
кала к себе красиво украшенная барная 
стойка Краснодарского торгово-эконо-
мического колледжа. Ребята предлагали  
попробовать вкуснейший витаминный 
безалкогольный коктейль, который гото-
вится исключительно из соков, имбиря, 
белка,  фруктов и  сиропов. Кроме того, 
для желающих постичь искусство барме-
на проводился мастер-класс. 

Посетителей радушно встречали  и  за 
столом Кореновского политехнического 
техникума. Там проводился мастер-класс  
по оформлению кондитерских изделий. 
«Мы всегда готовы научить тому, что сами  
знаем и  умеем. Вот, например, съедоб-
ные новогодние подковы на счастье мы 
сделали  из воды, соли  и  муки. Немного 
творческого подхода - и  вот такая кра-
сота перед вами», - делились секретами  
повара. Но удивительнее всех прочих 
кулинарных шедевров - большой сапожок 
Деда Мороза, сделанный из медового 
теста, а сверху покрытый зефирной 
мастикой.

Благодарные студенты с  аппетитом 
дегустировали  и  уплетали  конкурсные 
изделия.

- Тут столько всего невероятно 
вкусного и  красивого, что глаза разбе-
гаются! Уже просто не помещается вся 
эта вкуснятина в желудке, а глаза все 
едят, едят и  едят… - прокомментировала 
происходящее студентка первого курса 
филологического факультета Анастасия 
Тибукова!

Как же в холодное зимнее утро без 
бодрящего и  согревающего чая? Но 
все ли  знают о его свойствах? Чайные 
специалисты охотно делились своими  
знаниями. Оказывается, чай препят-
ствует старению организма и  помогает 
справиться с  инфекционными  забо-
леваниями. Кстати,  как лук и  чеснок. 
Чай нормализует давление и  тренирует 
легкие, так что, курильщики, пейте больше 
чая! А юным красавицам, которые хотят 
избавиться от надоевших килограммов, 
не надо мучить себя диетами  - чай сжи-
гает калории! 

Здесь же можно было увидеть самое 
настоящее шоу от Евгения Чуносова, по-
бедителя конкурса барменов,  который 
творил чудеса с  бокалами  из хрупкого 
стекла, в которых смешивались коктейли. 

- Я никогда не думала, что можно 
сделать столько вкусных и  полезных 
коктейлей, а главное безалкогольных! 
Он мастер! – потягивая через трубочку 
лимонный фреш с  мятой и  миндальным 
сиропом, сказала Александра Беликова, 
студентка второго курса юридического 
факультета.

«Сумасшедшая» елка и 
нашествие дедов Морозов
Перед центральным входом в уни-

верситет в этот день яблоку негде было 
упасть – никогда еще здесь не было так 
многолюдно! И все бы ничего, да только 
такое вот шоу не каждый день увидишь! 
Что же случилось?

Более 400 Дедов Морозов устроили 
нашествие на Кубанский госуниверситет. 
Новогодние волшебники возмущены тем, 
что люди искренне верят в конец света, 
и пришли доказать им обратное. Да и 
такой важный повод – открытие в КубГУ 
бассейна. Они  не могли  пропустить и  не 
поздравить студентов и преподавателей. 
Смотришь – и глаза разбегаются!.. До-
вольные, веселые, с  посохами  в руках и  
мешками  за спинами  – снуют то там, то 
тут. Вроде дедушки, но поди  уследи  за 
ним. Дадут фору любому молодому че-
ловеку. Недаром - волшебники. Красная 
шуба, роскошная борода, добрая улыбка. 
Вот как тут не возникнуть по-настоящему 
новогоднему настроению! А про конец 
света вообще не думаешь. Экая глупость!.. 
Душа радуется и пускается в пляс. Эх, 
дедушки!.. Эх, милые!

Но где есть Дедушка Мороз, там долж-
на быть и  елка. А у нас  их целых пять! Да 

не простых – одна краше другой. Пока 
Дедушки  исполняют волшебный танец-
зарядку, каждый из пяти  ведущих вузов 
края («кубик», «политех», «сельхоз», «мед» 
и  «инфиз») наряжает свое праздничное 
дерево - готовится к наступающему Но-
вому году. В этом заключается конкурс  
«Сумасшедшая елка». Ритм и  скорость, 
с  которыми  студенты пытаются украсить 
новогоднюю красавицу, как никогда оправ-

дывают название соревнования. Общими  
усилиями  студентов «золото» достается 
КубГТУ, «серебро» достойно выигрывает 
КубГАУ, а вот «бронзу» получает КубГМУ. 
Но наши  ребята не расстраиваются, ведь 
КубГУ поощряют в номинации  «За креа-
тивность». Здорово!

Поворачиваешься – и  снова тебя 
ждет сюрприз! Для всех желающих у 
входа в КубГУ работает приемная Деда 

Мороза. В почтовый ящик можно опустить 
свое письмо и  ожидать настоящее чудо, 
ведь организаторы обещают: «100% 
сбудется».

Немного выбивается из общего 
новогоднего шоу следующая находка 
организаторов – выставка экспонатов по-
исковых отрядов Кубани. Но она не менее 
важна. Добровольцы края уже много лет 
занимаются не только розыском про-
павших людей, но и  раскопками. И порой 
находят интересные реалии  прошлого. 

Разве можно их не показать! Тут тебе и  
машины военных лет, и  боевая техника. 
Это же часть нашей истории.

Серьезные дела
В главном вестибюле университета 

находилась «Елка желаний». Волонтеры 
призывали  всех участников праздника 
подарить новогоднее настроение детям, 
которым придется встречать Новый год 
в больницах. 

Здесь же можно было сыграть партию, 

другую в шахматы или  шашки. За белы-
ми  шахматными  фигурами  стоит зна-
комый мне парень. Потирая подбородок, 
он готовит свой следующий ход. Фигуры 
ростовые, поэтому оценить ситуацию и  
вынести  полезное решение трудно.  

- Противник у тебя несерьёзный, - го-
ворю я ему вместо совета.

- Серьёзный, несерьёзный, а ладью 
мою вот-вот заберет…

Будто услышав мою мысль, его со-
перница взяла за гриву своего черного 
коня и  сделала Е2-D4 к ладье. Одна из 
ключевых фигур белой стороны выбита.

- Ну вот, а ты говорил - несерьезный! 
Она меня ещё и  обыграет сегодня!

Рядышком с  шахматами  - шашечный 
поединок. Здесь и  игроков побольше, 
и  атмосфера ярче. То ли  потому, что в 
шашки  играть проще, то ли  потому, что 
на выбитых шашках можно посидеть.  
Настольная игра превратилась в чехар-
ду: игроки  прыгают через шашки, чтобы 
выбить их. Эта инновация встречается 
овациями  и  подбадриваниями  из круга, 
сформировавшегося вокруг поля.

нешуточный сковородочный 
теннис

В Интернет-центре КубГУ конец света 
встречали  сковородками. Но не жарили  
на них ничего, а играли  ими  в теннис! В 
ожидании  команд даже главный судья 

Виктор Алексеевич Тутаев решил по-
пробовать покидать шарик кухонным 
инвентарем. 

В сковородочном бою были  пред-
ставлены ребята из КубГУ, КубГАУ, КубГТУ 
и  КГУФКСТ. От каждого вуза участво-
вали  два человека: парень и  девушка. 
Борьба велась как среди  отдельных 
участников, так и  парных составов.

Ребята начали  с  шуток, смеясь над 
происходящим, но под конец соревно-
ваний они  уже «бились» как настоящие 
титулованные мастера.

Раз турнир спортивный, то, соответ-
ственно, и  «звездами» стали  студенты Ку-
банского государственного университета 
физической культуры, спорта и  туризма. 

- Я не удивлен своей победе. Играю 
в теннис  давно. Конечно, не сковородкой, 
но книгами  и  телефонами  уже пробовал, 
- рассказывает Николай Шкурат, ставший 
лучшим «сковородочником».

Победителями  в обоих видах сорев-
нований стала пара из КГУФКСТ. Наша  
команда заняла второе место. Владимир 
Шипилов, студент ФКТиПМ, занявший тре-
тье место среди  юношей, рассказал, что 
теннис  - это лишь увлечение, но играть 
ему понравилось. 

- Мы победили  благодаря Даше, у 
нас  сложилась отличная команда, хотя 
мы и  не знакомы, - улыбается Владимир.

Даша Стадник, студентка факультета 
журналистики, никогда не занималась 
теннисом раньше:

- Это так неожиданно. Мне позво-
нили  и  сказали, что в нашей команде 
не хватает девочки, и  я согласилась 
сыграть за родной университет. Я не 
знала правил настольного тенниса, а уж 
тем более сковородочного. Совсем не 
ожидала, что займу второе место среди  
девушек. Теперь есть повод задуматься 
над серьезным занятием теннисом, - по-
делилась впечатлениями  Дарья.

Соревнования оказались совсем 
нешуточными  и  призы тоже. Ребятам 
вручили  также медали  и  дипломы.

Как рассказывает главный судья Вик-
тор Алексеевич Тутаев, играть можно было 
не только сковородками, но и  кастрюлями, 
тапочками, чем угодно, но ребята сами  
выбрали   этот кухонный инвентарь. 

«Приурочено это мероприятие к концу 
света. Так как он наступил - мы играем 
чем придется», - ответил судья.

Ход ослом
В разгар праздника стало понятно, что 

конца света не будет, а значит, всех нас  
снова будут заботить насущные вопро-
сы. И, конечно же, тот самый, от которого 
постоянно болит голова, тем более у 
студентов. Где взять деньги? Нет, ну тут 
вроде бы всё ясно – работать нужно идти. 
Другой вопрос, где работать? Кем? 

И  весьма кстати, что на празднике 
присутствовали  специалисты из Центра 
занятости, которые сделали  ход конём. 
Вернее, ослом, который привлекал вни-
мание к автобусу, припаркованному возле 
входа в Интернет-центр. Можно было по-
кататься на ослике, сфотографироваться с  
ним и  покормить. А в мобильном центре 

занятости  пройти  разнообразные тесты 
по профессиональной ориентации  и  
определению личностных качеств. И  
прямо там же эксперты помогали  разо-
браться в результатах тестов, учили  гра-
мотно составлять резюме, которое можно 
было сразу же выложить на сайт, обучали  
общению с  работодателем, тонкостям тру-
дового законодательства и  охраны труда. 
Проводились также занятия по технологии  
поиска работы. Индивидуально, с  каждым 
работали  специалисты, которые помогали  
искать вакансии  на сайтах и  обходить 
«подводные камни», встречающиеся на 
этом пути.  

Во время праздника сотрудники  Цен-
тра занятости  приняли  532 посетителя, 
которым было оказано более 1000 услуг. 
Столь масштабная выездная акция про-
водилась впервые, но хотелось бы наде-
яться - не в последний раз. Ведь именно 
студенты, которые вот-вот окончат вузы и  
столкнутся с  проблемой трудоустройства, 
острее других нуждаются в подобных 
консультациях. 

Самое время для спорта!
В этот день на спортивных площад-

ках КубГУ ведущие вузы Краснодара не 
только воспитывали  дух, но и  укрепляли  
физическую форму и  определяли  силь-
нейшего из сильнейших.

Так, в волейболе абсолютными  чем-
пионами  стали  студенты Кубанского го-
сударственного аграрного университета. 
Второе место занял Кубанский государ-
ственный технологический университет, а  
наши  выиграли  бронзу! Зато в стритболе 
фортуна была на нашей стороне: спор-
тсменки  КубГУ сумели  неоднократно 
поразить баскетбольное кольцо и, конечно 
же, сердца преданных болельщиков!

Для студентов проводили  мастер-
классы по тхэквондо, ребят ставили  
в обучающие спарринги. Это  - самая 
зрелищная и  полезная часть спортивной 
программы. 

Спортсмены вузов города доказали: 
слухи о конце света – не самая убедитель-
ная отмазка, чтобы не заниматься спортом 
и перестать держать себя в форме! 

Будь здоров!
Среди  праздничной суеты выделялся 

маленький островок, где расположились 
серьезные врачи. Повсюду плакаты с  
мрачными  надписями, скелет возле 
первого же стола и  стенд, на котором 
изображен самый известный курильщик 
Уэйн Макларен. Это именно тот извест-
ный «Человек Мальборо» на коне с  си-
гаретой в руках, который был рекламным 
лицом сигарет Malboro. Он умер в 52 года 
от рака легких!

Здесь с  самого утра полно народу. 
Очередь большая и  двигается медленно. 
Кто-то проходит психологический тест, кто-
то измеряет состояние воздуха в легких 
- для этого выдается воздушный шарик 
и  предлагается надуть его, а вот врачей и  
их стол с  надписью: «Как предотвратить 
СПИД» - большинство обходит стороной 
и  с  удивлением поглядывает на лежащие 
на столе и  висящие на елке средства 
контрацепции. Больше всего желающих и  
терпеливо дожидающихся своей очереди  
- возле стола, где можно проверить свою 
печень. Кроме этого, здесь вам предлагают 
множество ярких буклетов, интересных 
календариков и  симпатичных значков. С 
уверенностью можно сказать, что эта пло-
щадка - одна из самых популярных. Ведь 
здоровье всегда в моде!

Материалы подготовили 
Кристина БЕЛЯЕВА,  

Анна БЕРЕЖНАЯ,  
Мария ВОЛОБУЕВА,  

Андрей КНЫпА,  
Екатерина МАКЛИЧЕНКО,  

Анна ОВСИЕНКО,  
Александр пОЛОЗОВ,  

Аревик ТАМРАЗЯН,  
Михаил ШУБИН. 

Фото студентов факультета 
журналистики 

кОнеЦ света не сОстОяЛся!
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Проливной дождь за окнами 
автобуса, мчащегося из 

аэропорта по направлению 
к гостиницам “Tulip Inn” и 

«Park Inn», не смог испортить 
настроение спортсменам, 

прилетевшим в Сочи на Кубок 
мира по прыжкам на лыжах с 

трамплина.
Атлеты, пребывая в хорошем распо-

ложении  духа, интересовались историей 
и  особенностями  географического рас-
положения города у своих приветливых 
и  отзывчивых проводников – волон-
теров-переводчиков, готовых без про-
медления ответить на любые вопросы 
спортсменов. Больше всего, конечно же, 
они  хотели  узнать о новом трамплине, 
о том, как обстоит ситуация со снежным 
покровом, познакомиться с  расписани-
ем предстоящих соревнований. В этот 
момент, к сожалению организаторов 
тестовых испытаний, снег в районе ком-
плекса «Русские горки» не выпадал ещё 
совсем, он только поукрывал далекие 
вершины. Поэтому зоны полёта и  зону 
выката трамплина «застелили» снегом, 
которому уже довелось лежать на горно-
лыжной трассе «Роза-Хутор» и  на этом 
же трамплине прошлой зимой. 

Когда подходишь к трамплину близко, 
то видишь перед собой целый организм, 
дышащий, развивающийся. Некоторые 
части  комплекса трамплинов «Русские 
горки» ещё строятся, ведутся работы по 
улучшению подводящих горных дорог, 
проектируется установка ещё несколь-
ких зрительских трибун. Это поистине 
величественное сооружение, от которого 
исходит мощный поток энергии. Помимо 
непосредственно самих трамплинов в 
комплекс  входят и  другие элементы, 
которые обеспечивают проведение со-
ревнований на высоком уровне: пресс-
центр, mixed-зона, зона VIP, судейская 
башня, комментаторские позиции, тре-
нерский мостик, подъёмник, шатры для 
персонала и  многое, многое другое… 
Грузовые машины, специалисты по свя-
зи, по техническому оснащению, члены 
Оргкомитета Сочи  2014,  работники  
пресс-центра и, конечно же, по-особому 
экипированные волонтеры, выполняю-
щие различные функции, – каждый из 
нас  являлся незаменимым элементом 
отлаженной, бесперебойно работающей 
системы. Волонтеры разных возрастов, 
приехавшие со всех концов России, 
чувствовали  свою причастность к пред-
стоящему грандиозному событию и  
вместе, помогая и  поддерживая друг 
друга, сумели  создать праздничную 

атмосферу. Мы отчетливо сознавали, 
что от качества работы каждого из нас  
зависит чрезвычайно многое: мы обя-
заны были  приложить максимум усилий, 
чтобы сломать стереотип, сложившийся 
у иностранцев, о беспомощности  и  не-
компетентности  России  в проведении  
мероприятий такого масштаба.

Помощь волонтеров была необходи-
ма на каждом этапе подготовки  и  про-
ведения соревнований: в пресс-центре, 
в mixed-зоне - чтобы взять интервью 
у только что совершивших прыжок 
спортсменов, в судейской башне - для 
проверки  аккредитации, и  на контроль-
но-пропускном пункте. Наконец, на 
самом трамплине требовалась помощь 
спортивных волонтеров: они  готовили  

день  
Рожденья - 
ГлАВный 
ПРАЗднИК

8 декабря географический фа-
культет отпраздновал свой День 
рождения. И хотя отмечалась не 
круглая дата, праздник стал не менее 
важным, чем все предшествующие. 

На праздник пришло много гостей – 
это и выпускники, и студенты, а также 
их родители. Поздравить свой факультет 
пришел министр курортов и туризма 
Краснодарского края Евгений Владими-
рович Куделя, его поздравление носило 
напутственный характер, поскольку 
университет является одной из главных 
ступеней на пути  к взрослой жизни, так 
как именно здесь человек обретает опыт 
и  профессиональные навыки  своей 
будущей профессии.

Гостей тепло поздравил декан фа-
культета Михаил Юрьевич Беликов, он 
подвел итоги, поделился планами  на 
будущее.

Конечно, главными  героями  праздни-
ка были  студенты - они  постарались на 
славу! Ребята подготовили  грандиозный 
спектакль, который включал в себя яркие 
концертные номера, видеосюжеты, благо-
дарственные и  поздравительные речи  
– всё было искренне, неформально, инте-
ресно и  талантливо, а главное, с  юмором 
и  с  любовью  к своему факультету.

Слова огромной благодарности  в 
этот день прозвучали  со сцены в адрес  
тех, кто был инициатором проведения 
праздника, а также тех, кто всемерно 
поддерживал студентов в подготовке 
этого мероприятия. Праздник объединил 
множество людей, разных по возрасту и  
интересам, где каждый почувствовал себя 
частичкой большой и  дружной семьи, 
ведь геофак богат историей и  крепкими  
традициями.

Анна БАЯДЯН

Студенты журфака КубГУ могут 
по праву гордиться тем, что у них 
есть возможность познавать азы 
будущей профессии не только в 
теории, но и на практике. Под-
тверждение тому – множество 
встреч с известными кубанскими 
журналистами, проводящиеся в 
стенах факультета с завидным по-
стоянством.

уроки мастерства  
от кубанских телеведущих

13  декабря факультет журнали-
стики  посетили  телерадиоведущая 
ГТРК-«Кубань» и  «Европы плюс» На-
талья Сазонова и  телеведущий «Де-
вятого канала», актер Молодежного 
театра Дмитрий Крамарь. Вместе они  
постарались раскрыть секреты своей 
профессии.

С Дмитрием Крамарем начинаю-
щие журналисты поговорили  об искус-
стве речи. Телеведущий заметил, что 
в профессии  ведущего очень важен 
правильно поставленный голос, дик-
ция и, конечно же, актерское мастер-
ство. Поэтому необходимо постоянно 
учиться и  работать над собой. Он 
показал несколько простых упражне-
ний, которые, по его мнению, наиболее 
эффективны в работе с  речью. Особое 
внимание телеведущий обратил и  на 
то, что самое главное – воспитывать 

в себе счастливого человека, потому 
что люди  всегда тянутся к светлому 
и  хорошему. 

Поддержала своего коллегу и  На-
талья Сазонова. Правда, ее выступле-
ние – о секретах телеинтервью. Она 
призналась, что это не только самый 
интересный, но и  самый сложный жанр 
тележурналистики. Здесь все в боль-
шой степени  зависят друг от друга: 
телеведущий от корреспондента, кор-
респондент от оператора и  монтажера 
и  т.д. Телеведущая дала несколько 
советов: на съемку ни  в коем случае 

нельзя ехать с  пустым блокнотом и  с  
«пустой» головой», начинать общение 
лучше с  какого-либо общего, второ-
степенного вопроса (это разговорит 
человека и  подготовит его к самому 
главному). А еще - очень важно уметь 
наладить контакт с  собеседником. 
Здесь большое значение имеет то, 
какое первое впечатление ты на него 
произведешь.

Телеведущие рассказывали инте-
ресно и давали много дельных советов, 
которые студенты внимательно слушали 
и записывали.

«Казак FM»:  
Когда душа поет!

А 17 декабря на факультет журна-
листики  приехала главный редактор 
радиостанции «Казак FM» Ольга 
Ларина. Пообщаться с профессиона-
лом пришли ребята с разных курсов, 
но особенный  интерес эта встреча 
вызвала все же у студентов, которые 
работают на радио факультета.

– У нашего радио два слогана: 
«Когда душа поет» и  «Гуляй, душа», – 
признается Ольга. – Вы спросите, по-
чему? Душа – это что-то такое… Родное, 
доброе, очень хорошее… А на Кубани, как 
известно, народ всегда умел веселиться 
и  радоваться жизни.

Целевая аудитория радиостанции  
– 35-55 лет. Однако слушают его все 
– от мала до велика. Разве не в этом 
она, народная любовь? Здесь тебе и  
патриотические казачьи  песни, и  раз-
влекательные, исторические передачи, 
и  программы для детей.

– Удивительно, но раньше эта ниша 
никем не была занята. Казачество во-
обще ни  на одном радио Кубани  не 
было затронуто. А ведь это большой 
материал… Это история нашего края. 
Есть о чем говорить, есть где развер-
нуться. Совсем недавно мы ездили  с  
концертами  по краю. Вы не поверите, 
с  какой теплотой нас  встречали. На-
чинаешь гордиться тем, что делаешь.

Теплый, искренний разговор плавно 
перешел к проблеме трудоустройства. 
Ольга Ларина пригласила всех к себе 
на радио. Студенты задавали  много 
вопросов, а авторы самых лучших даже 
получили  подарки  от гостьи  – фирмен-
ные кружки  «Казак FM». 

Андрей КНЫпА    
Фото Антона ШУМКИНА 
и Ильсины РЕЗЯпОВОЙ

зону вылета, утаптывая снег.
Впервые соревновательные дни  

погода была не очень благоприятной 
для прыжков с  трамплина: на улице 
было тепло, накрапывал дождик, снег, 
застилающий трамплин, превратился в 
рыхлую массу.

- Россия для меня всегда ассоци-
ировалась с  Сибирью, поэтому я была 
удивлена, что здесь совсем не холодно, +  
15, - делится своими  впечатлениями  с  
корреспондентом, работающим в mixed-
зоне, чемпионка мира 2009 г. Линди  Вэн. 

Но в заключительный день соревно-
ваний погода наладилась: небо проясни-
лось, засияло солнце, снег подмерз – те-
перь спортсмены могли  чувствовать себя 
при  приземлении  абсолютно уверенно.

«звезднЫе» мастер-кЛассЫ

вОЛОнтерЫ, вперед!

Знание волонтерами  английского 
языка и  любых других, а на некоторых 
уровнях было крайне необходимым. На-
пример, руководитель пресс-центра Эгон 
Тайнер, опытный специалист по работе с  
прессой на спортивных соревнованиях, 
давал инструкции  своим волонтерам на 
английском языке. Да, нам не платили  
деньги, но мы получили  гораздо больше: 
бесценный опыт практики  общения на 
иностранном языке, незабываемые впе-
чатления, новые интересные знакомства. 
Мы научились работать в команде, дово-
дить до конца начатое дело, брать на себя 
ответственность за выполнение задания. 

Калерия ТАЛЬЧУК 
Фото Дарьи САРАТОВЦЕВОЙ

Важным событием в КубГу стало 
открытие бассейна. около года 
назад на территории нашего 

университета заложили камень 
будущего оздоровительно-
плавательного комплекса… 

И вот - долгожданное 
открытие. Множество почетных 
гостей пришли в Кубанский 

госуниверситет, чтобы поздравить 
студентов и преподавателей. 

И среди них губернатор 
Краснодарского края Александр 

николаевич Ткачев.
Последний раз в нашем вузе он был 

шесть лет назад. За это время в уни-
верситете произошло много изменений: 
сдан новый учебный корпус, построено 
здание научной библиотеки, старые кор-
пуса и  общежития отремонтированы, по-
явился конференц-зал, построен новый 
стадион, один из лучших в ЮФО, приоб-
ретено современнейшее научное обо-
рудование, преобразилась территория 
самого учебного заведения… А теперь 
вот еще и  появился бассейн. Именно 
он стал поводом для проведения в КубГУ 
широкомасштабного праздника под на-
званием «Конец света отменяется», на 
который были  приглашены студенты 
других вузов Краснодара и  школьники. 

У входа в бассейн главу Кубани  
встречала целая толпа Дедов Моро-
зов. Веселые, радостные новогодние 
волшебники  окружили  Александра 
Николаевича, чтобы по достоинству его 
поприветствовать. Правда, не хлебом-
солью, по кубанской традиции, а пирогом 
с  яблоками. Морозы расступилась, и  на-
встречу губернатору вышел экс-чемпион 
мира по боксу Дмитрий Пирог… с  двумя 
авоськами  яблок.

А в бассейне в этот момент уже за-
кончились показательные выступления 
по синхронному плаванию и  шли  сорев-
нования между командами  всех высших 
учебных заведений города. Наш ректор 
Михаил Борисович Астапов и  извест-
ная кубанская спортсменка, брассистка, 
призер Олимпийских игр в Монреале, 
заслуженный мастер спорта Любовь 
Русанова рассказали  губернатору  о 
преимуществах университетского пла-
вательного комплекса. По своим харак-
теристикам бассейн КубГУ не уступает 
тем, что входят в школу олимпийского 
резерва.  Шесть дорожек по 25 метров, 
плюс  специальные приспособления для 
тренировок студентов с  ограниченными  
возможностями. На втором этаже распо-
ложен тренажерный зал, оборудованный 
самыми  современными  снарядами. Все 
это будет доступно студентам с  января. 
Губернатор высоко оценил новый центр 
спортивной жизни  университета и  по-
здравил студентов со знаменательным 
событием:

- Я вам даже завидую, - сказал он. 

Александр Николаевич также выра-
зил уверенность, что новых чемпионов 
долго ждать не придется.

Затем была небольшая экскурсия 
по университету. Кроме того, Александр 
Николаевич побывал в научной библи-
отеке университета: посетил книжную 
выставку «Наш выбор – здоровый образ 
жизни», познакомился с  уникальными  

прИшеЛ. увИдеЛ… ОтменИЛ!

изданиями  из отдела редких книг. 
Конечным пунктом  экскурсионного 

пути  губернатора стал зал заседаний 
ученого совета КубГУ, где главу Кубани  
ждали  студенты всех 17 факультетов 
КубГУ. Встреча началась с  шутки  на 
самую актуальную тему дня – конец 
света. Губернатор заверил, что конец 
света отменяется и  мы ещё поживём. И  

Владимир Юров, 5 курс, 
факультет журналистики:
- 2012 год запомнился мне множе-

ством событий. Наверное, этих событий 
хватило бы на целую книгу. Расскажу 
о тех, которые в корне изменили  мою 
жизнь. Сдав летнюю сессию, я устроился 
работать пресс-секретарем спасатель-
ной службы «Кубань-СПАС». Моей радо-
сти  не было предела, и  не только потому, 
что это интересная работа. В школе я 
занимался туристическим многоборьем, 
участвовал в соревнованиях по поиско-
во-спасательному спорту, неоднократно 
в составе команды побеждал на краевых 
и  региональных соревнованиях, - словом, 
был подкован в сфере, в которой мне 
предстояло работать. 

Но я не был готов к работе в экс-

тремальных условиях. Выход нашелся. Я 
прошел подготовку спасателя: медицина, 
альпинизм, психология, физическая под-
готовка, ориентирование и  радиосвязь. 
Теперь я был намного увереннее не 
только в своих творческих способностях, 
но и  в новых приобретенных навыках. 
Не прошло и  месяца, как им нашлось 
применение, к сожалению…

6 июля на пульт оперативного дежур-
ного «Кубань-СПАС» поступает звонок: в 
Геленджике и  прибрежье подтопление 
– необходима помощь спасателей. Вме-
сте с  передвижной электростанцией я 
выезжаю в Дивноморск. Когда я приехал 
на место, наши  спасатели  уже заканчи-
вали  работу. Было три  часа ночи, вода 
в Дивноморске уже сошла. Сделав свою 
работу, я ложусь спасть, но спать не при-
шлось – стихия перекинулась на Крымск. 

Что было дальше, не хочется вспоминать, 
это был настоящий кошмар. У меня был 
с  собой фотоаппарат, но не поднимались 
руки  фотографировать весь этот ужас. 
На людей, убитых горем или  убитых 
стихией, я так и  не навел объектив…

2012 год, к счастью, запомнился мне 
не только чередой бедствий, но и отлично 
проведенным отпуском. С женой мы за-
думали «безумную» идею: пройти по зна-
менитому тридцатому маршруту «Через 
горы к морю». Это было по-настоящему 
великолепно и захватывающе. Наш 
маршрут начался в поселке Гузерипль, 
на Партизанской поляне (высота более 
1600 м.).

Мы открыли  для себя Кавказский 
заповедник, замечательный Оштен и  
невероятный Фишт. Мы не знали  всего 
этого раньше, а ведь это наша родина. 

Несколько часов пути  от Краснодара. 
Очень грустно, что многие из нас, кубан-
цев, там ни  разу не бывали. Правда, вы 
можете это исправить: в следующем 
году мы обязательно туда рванем, так что 
все желающие могут присоединиться! 

В 2012 году было еще много собы-
тий: победа в конкурсе на стипендию 
компании  «Филип Моррис», десяток 
смонтированных фильмов и, наконец, 
конец света, который мы так успешно 
перенесли.

Несмотря ни  на что, 2012 год мне 
понравился. И  в данный момент, 27 
декабря, стуча по кнопкам клавиатуры 
и  заканчивая материал, я отмечаю свой 
новый профессиональный праздник - 
День спасателя России. В новом году 
я хочу пожелать всем старшекурсникам 
найти  работу своей мечты.

чем запОмнИЛся уХОдяЩИЙ гОд?

правда, грех думать о конце света, когда 
все только начинается. 

- Когда я учился, то и  не мечтал о 
том, что можно в институте заниматься 
плаванием. Такую роскошь могли  себе 
позволить только столичные универси-
теты. Сегодня вы видите, какая у нас  
в крае создается спортивная база. За 
последние 3-4 года построено более 40 

спортивных объектов по всей Кубани. 
Губернатор рассказал, как вырос  

бюджет региона за последние годы, 
каков приток инвестиций. А потом в 
режиме диалога студенты и  Александр 
Николаевич обсудили  экономическое 
развитие края и  перспективы его модер-
низации. Молодое поколение волновали  
вопросы жилья, строительства дорог и  
возможности  рынка труда края. 

Но не только официальные проблемы 
были  сегодня в центре внимания. Губер-
натора спрашивали  о его студенческой 
жизни, о впечатлениях от посещения 
университета. Глава Краснодарского 
края остался доволен увиденным:

– Нас  с  Михаилом Борисовичем 
всегда интересует вопрос  – какая рас-
тет смена, какие люди? Разные суще-
ствуют мнения насчет этого. Но судя по 
той атмосфере, которая сложилась на 
сегодняшней встрече, хочу сказать, что 
молодежь будет лучше нас. Вы – лучше 
нас! Вы должны доказывать это и  дей-
ствительно быть таковыми. Вам очень 
повезло, что вы учитесь в КубГУ. По-
здравляю! В годы, когда я был студентом, 
такие возможности, какие дает вам вуз 
сегодня, были  недоступны, это казалось 
заоблачным.

Студенты признались, что следят за 
Твиттером губернатора. Пятикурсница 
Анастасия Журавская спросила, что Алек-
сандр Николаевич намерен написать в 
микроблоге по поводу визита в КубГУ.

- Наверное, я напишу, что у вас  класс-
но, мне понравилось! Вообще, глядя на 
вас, на условия, в которых вы учитесь, 
я заряжаюсь оптимизмом, - ответил 
губернатор.

Очень надеемся, что губернатор при-
едет в наш вуз ещё не раз. Возможно, 
поводом станет открытие нового сту-
денческого общежития или  часовни  на 
территории  КубГУ. 

Андрей КНЫпА,  
Дарья ШЕРМЕР 

Фото Анастасии ЛОГВИНЕНКО 
И Александра МИЛЮНАСА


